



まず初めに日本で台風・大雨の被害にあわれた方々に心からお見舞い申し上げます。また、ここキューバでお悔やみ・お見舞いの言葉を下さった多くの方々にお礼を申し上げます。

さて、日本では10月22日に即位礼正殿の儀にて天皇陛下がご即位を内外に宣明されました。海外から約180か国の賓客が参列し、キューバからはモラレス・オヘダ閣僚評議会副議長が参列されました。

その日、私は旧市街で開催されたある国の国祭日レセプションに出席したのですが、ホストの大使がご挨拶の中で思いがけず日本に言及されお祝いを述べられました。またレセプションの間も出席した多くのキューバの方々、他の国の大使の皆さんからお祝いの言葉を頂きました。

海外にあってこのように日本に対する配慮と好意に接するのは本当に有難く感じます。それは、10月にこちらで柔道、空手、囲碁をされているの方々にお会いした時にも感じました。正直申し上げて、この世界の片隅にあってと驚きを覚える程でした。

これは我が国の先人の方々の努力の積み重ねによるところがとても大きいと思います。いま私の順番であるのは、私の後の世代の日本人も外国の方から同様に接してもらえるようにしていくことなのでしょう。

令和元年 11 月

駐キューバ大使 藤村和広



EMBAJADA
del JAPÓN
CUBA